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汽车遭套牌可换车牌号

据京华时报消息 8 月 20 日，据公安部介绍，自推行交

通违法信息跨省转递工作以来，“套牌”问题逐渐显现出来。

一些车主莫名其妙地收到了自己从未到过的地方的交通违

法告知单。 为此，公安部明确规定，确定为被套牌的车辆，可

撤销使用套牌期间发生的交通违法信息， 车主还可申请换

发新的号牌（使用新的车牌号）和行驶证。

据介绍， 对通过交通违法证据图片比对发现套牌违法

车辆与被套牌车辆特征明显不符， 或者报案人能够提供证

据证明车辆号牌被套用， 公安交管部门将按照规定撤销使

用套牌期间发生的交通违法信息， 避免车辆被套牌影响当

事人办理申领检验合格标志等业务， 并为被套牌车辆换发

新牌证（使用新的车牌号）。 这样，如果再发现使用原号牌车

辆出现交通违法，将可锁定套牌车。

据介绍，关于换发新牌证，对经调查确实机动车被套牌

的， 当事人可以持受理案件公安交管部门出具的受案回执

单，向车籍地公安交管部门申请换发机动车牌证。 对无法证

明车辆被套牌的， 当事人也可向车籍地公安交管部门申请

换发机动车牌证。 但是，换发机动车牌证六个月内，仍未查

获涉嫌套牌违法车辆的， 车籍地公安交管部门将恢复其原

机动车牌证。

刘强东“后院起火”？

记者 8 月 20 日注意到，京

东商城 CEO 刘强东突然删除

了在 8月 17日的一条微博。 该

微博内容是： 我们的股东高龄

资本的老板特意从美国打来电

话，并建议价格战引到全品类，

周一推出。 对于此次爽约，截至

记者发稿时， 京东方面未给予

相关回应。

原本热热闹闹的价格战，

由于刘强东的缺席， 热度骤然

下降。 同时，一直与京东“对着

干”的当当网 CEO 李国庆也闭

口不谈价格战了。

对于刘强东突然“哑口”，

业内议论纷纷。 微博上爆料，刘

强东已“后院起火”———“据可

靠消息，京东上轮某一家大 PE

已经退出投资， 仅将本金拿

回。 ”对此，京东商城公关人员

表示：“假消息！ ”并拒绝评论更

多内容。

价格回升流量下降

而从第三方提供的数据

看，无论是价格还是流量，似乎

都预示着价格战已接近尾声。 8

月 20 日是价格战的第五天，据

网易有道的统计， 京东和苏宁

易购重合的大家电价格正在逐

步回升，京东均价由 8 月 15 日

的 3450 元， 升到了 8 月 19 日

的 3614 元， 而苏宁易购也由

3423元升到了 3499元。而从流

量上看， 京东商城流量基本下

降到价格战前。 相比之下，苏宁

易购流量已经登上一个新的台

阶，暂时没有回落到 8 月 14 日

的水平。

而根据比价网站一淘网的

数据显示， 最近商家的缺货率

也有明显下降。 记者访问一淘

榜单中的各款热销产品发现，

前几天缺货率高达 30%左右的

大家电产品在本周已经得到明

显改善。

对此， 一位家电卖场的工

作人员对记者表示：“大部分家

电厂商其实都不愿意参与这次

价格战， 在价格战最激烈的那

一天， 业务员都被要求出去晒

太阳，不许卖货。 ”据该工作人

员说， 上周他接待了数位遭遇

缺货的愤怒消费者。

价格情报员未现身

另外， 传说中的价格情报

员 8月 20日并未如约现身。 京

东上周表示要派数千名价格情

报员到国美、苏宁门店比价，而

8月 20 是第一天，为此，苏宁特

意派出内部工作人员驻点进行

观察。 不过，苏宁表示，盯守了

一天， 也未见到身穿京东情报

服装的人员， 甚至是疑似人员

也没发现。

对此， 京东方面对媒体回

应称， 实际上他们已向苏宁联

想桥门店派了 4 个人， 但是穿

的是便装， 因为制服没有赶制

完成。 （据《北京晨报》）

京东苏宁大家电价格回升

京东商城 CEO 刘强东被传后院起火

8 月 2 0 日， 消费者并没有等来京东商城在

上周五透露的将价格战引到全品类的动作。 同

时，记者从网易有道购物助手获悉，京东、苏宁

易购的大家电价格已逐步向价格战之前回归，

这是否预示着价格战要“熄火”了？

录取线 1 8 0 分，仍有高校招不满

高职院校“生源危机”持续加深

□新华社“新华视点”记者 王海鹰 娄辰 叶婧

录取线降到 180

分， 仍有 5 万个招生计

划落空， 创近年来的新

低……今年高职院校招

生再度遇冷。 山东一所

高职院校招生办主任坦

承：“我们感受到了阵阵

寒意。 ”教育专家指出，生源紧缺可能让一些高校面

临艰难处境，但对教育事业来说，却是一个转型良机。

5万个招生计划落空

17 日下午， 山东省教育考试院召开新闻发布

会，公布了今年高考录取情况。据统计，在最后一个

批次投档中，共有约 5 万个招生计划落空，比去年

增加了约 1 万人。 虽然录取线已降到 180 分，但仍

有 96所学校三次投档竟无一人报考， 共涉及 1211

个招生计划。

生源危机并非山东独有。根据各地招考部门陆

续公布的数据，广东、河南、河北等省份均出现了招

生难现象。

“如果没有最低分数线卡着，我们愿意接收所

有的高中生，就是不管你考多少分，想来就能来。 ”

山东一所高职院校招生办负责人说。山东省今年专

科批次的控制分数线为 180 分，而高考 5 科总分值

是 750 分。 按百分制来衡量，考生只要能考 24 分，

就能上大学。

事实上，最低控制分数线并不是真正意义上的

“底线”，一些省份在征集志愿时采取了降分备档措

施，突破了最低控制分数线。 河南省在高职高专二

批征集志愿时， 对生

源不足的学校降 20

分备档， 对缺额较大

的学校降 40 分备档。

河南省今年专科二批

的控制分数线为 190

分， 是 9 年来的最低

纪录。

高等教育成买方市场？

教育界一些人士认为，重点高校“掐尖”，专科

学校“保量”， 近几年高校争抢生源一年比一年激

烈， 这说明我国高等教育已经进入了优质生源有

限、高教资源相对过剩的时期，高等教育“买方市

场”已经形成。但也有专家持不同看法。山东省英才

学院院长夏季亭分析，几个关键词可以概括生源出

现危机的原因，一是“减少”，即适龄人口减少；二是

“增加”，即留学人员增加，去上国外大学的人多了；

三是“分流”，即中等职业院校的分流，这些年我国

中等职业院校在校生人数不断增加，相应的普通高

中在校生减少，参加高考的人数也随之减少；四是

“放弃”，即有些学生放弃高考。

山东大学高等教育研究中心副主任刘志业说，

看一个国家高等教育资源是否过剩应主要参考高

等教育毛入学率指标，它是指高等教育在学人数与

适龄人口（1 8 岁～2 2 岁）之比。 按照国际通行标准，

这个比值在 15％以下为精英教育，15％至 45％之

间为大众化教育，超过 45％为全民高等教育即普及

教育。 西方发达国家在上世纪八九十年代逐渐进入

了高等教育普及化时代， 而根据教育部的数据，我

国 2011年的高等教育毛入学率为 26.9％。

不转型“死路一条”，差异化竞争是根本

山东省教育厅有关人士认为， 生源大幅减少，

将带来高等教育市场的洗牌。 一批招不到学生的高

校将面临淘汰，不注重师资队伍和基本教学条件建

设、管理跟不上、就业不受社会认可的高校，将成为

这一形势下的“ST”。

“一些高等院校需要尽快转型，”专家表示，生

源危机兵临城下，过去“大而全”的粗放发展模式不

再适用，高校应当尽快加强内涵建设，培养特色专

业、优势专业，形成自己的核心竞争力。

“对于高职院校来说，当务之急是实现差异化

竞争，加强校企合作，提高技能型人才的培养质量。

高校转型的过程会很痛苦， 但不转就只有死路一

条。 ”刘志业说。 （据新华社济南 8月 21日电）


